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·访谈

物价不能“头痛医头，脚痛医脚”

观点

作为一名全国政协委员，他关注物价

等民生问题。作为一名文艺工作者，他关

注中国的文艺事业发展。

对于今年的春晚，许多观众抛以“口

水”，连小品这片“净土”也未能幸免。作为

一棵小品界的“不老松”，黄宏对于当前我

国春晚节目，尤其是小品，有何看法？

“小品其实越来越使不上劲儿，但还是

要努力……小品仅仅靠出洋相是不够的。

但是春晚的满意度降低也不是说就一定是

坏事，说明大众的审美品位提高了。”5日，

黄宏在接受记者采访时真诚地表示，春晚

小品已进入瓶颈期，所以演员更要不断提

高水平。

“过去我们小品创作队伍的工作难度

没这么大，因为媒体没有现在发达。当时，

只有通过小品和相声，观众才能得到一些

信息。现在传播手段发展到这个程度，有

不少观众的智慧已经超过了我们创作者，

一定会不满足。”黄宏也给出了一些建议，

他说要走出这个瓶颈，最重要的还是“文

化”。仅仅靠出洋相是不够的，要有“技术

含量”，要给观众一个非常丰满的艺术享

受，包括可视性、思想性和文化性。

但谈到春晚以后的发展，黄宏还是很

乐观，“明年会好的，大家都有期待。那么

多人说不好，为什么还会看？就说明有期

待。”他说，“观众的感受给我们艺术工作者

提出了更高的要求，希望大家能够真正脚

踏实地提高作品的水平。春晚会不断地调

整、换口味，这是时代的要求。”

“茄子辣椒冬瓜 样样连着百姓家”
全国政协委员黄宏接受星报专访：关注“物价”，坦言春晚小品进入“瓶颈期”

“茄子辣椒和冬瓜 ，样样连着百姓家，百姓的菜篮和米缸，直接通向党中央，市长抓菜篮子，省长抓米袋子，这都是很具

体的事情，近期发改委在一天的时间能够出台几个文件，我觉得这是对老百姓生活最大的帮助。”在“涨声一片”的今天，物价

牵动着我们每个人的神经，也是让全国政协委员、国家一级演员黄宏最上心的事儿。记者采访黄宏时，他向记者详细介绍了

关于“物价调控”的议案。

“民以食为天，在菜市场看到有的老百

姓为多买一根黄瓜而犯难的时候，我感到

心痛。”全国政协委员黄宏认为，当前食品、

青菜等与老百姓生活息息相关的东西价格

有点高。

“茄子辣椒和冬瓜 ，样样连着百姓家，

百姓的菜篮和米缸，直接通向党中央，市长

抓菜篮子，省长抓米袋子，这都是很具体的

事情，近期发改委在一天的时间能够出台

几个文件，我觉得这是对老百姓生活最大

的帮助。”黄宏在接受记者采访时，他用了

一系列“串词”来形容当前的状况。

“2010年以来全国物价形势确有上涨

趋势，这也是大家都在关心的问题，我们不

能逃避，必须要想出对策，稳物价，保民生，

这是当前最重要的。”黄宏在接受记者采访

时说，政府经常说稳物价，保民生，但如何

做好这一点，在短时间内有一定难度。

“对于物价不能‘头痛医头，脚痛医脚’，

临时性的行政干预手段只能短期应急，治标

不治本。”据此，黄宏建议，目前我国更需要

的是一个长效机制，以保证遇到物价浮动

时可以进行规律性操作，发挥稳定调控作

用。同时，建议政府或从年度财政预算内

划出一部分，或者向旅游、餐饮等工商业界

征收税金，以此作为价格调控基金，用于调

节价格。

坦言春晚小品确实进入“瓶颈期”

黄宏

花絮

5日上午，十一届全国人大四次会议

在北京人民大会堂开幕。记者注意到，

在温总理作政府工作报告的 2 小时零 6

分钟内，共响起27次热烈掌声。

其中，温家宝在最后总结时说到

“努力实现‘十二五’时期良好开局，把

中国特色社会主义伟大事业继续推向

前进”时，赢得了全场最热烈的掌声，掌

声时长 29 秒。总理在报告中提到规范

公务用车配备管理，其中说到“让人民

知道政府花了多少钱，办了什么事”时，

掌声时间超过7秒。

2小时报告响起27次掌声

“两会”上各界名流扎堆，新闻点

可谓无处不在，如何在这场新闻大战

中抢到最新、独家的报道成为记者们

最大的挑战。其中，认人脸就是应对

挑战的基本功，因为但凡大家都认识

的人必然追随者甚众，很难抢到新颖

的报道；而一些身上潜藏着新闻性、却

并不为大众熟悉的委员代表们又很容

易成为漏网之鱼。于是，昨天，在北京

国际饭店，有记者感慨：“要是有个人

脸识别器就好了。”

作为政协委员文艺等组别的驻地，

北京国际饭店可谓戒备森严。不仅在

大门口有层层武警把守，而且进入酒店

内还要经过严格的安检。持证人员一

进入，就有机器自动识别，显示屏上立

马出现很大的相片以及个人信息，供安

检人员详细比对。

记者们就没有这么好的帮手了，

“这人是谁？”“不认识！”成了常见的对

话。许多媒体各自准备了应对招数。

有的媒体收集了所有委员代表的照片，

配上详细的个人信息以及所准备的问

题提纲，制作成小册子，一旦有代表靠

近，就拿出小册子仔细端详，遇有感兴

趣的就举着录音笔和相机迎上前去，不

感兴趣的，就寻觅下一个目标。还有的

媒体兵分两路，一人进行采访，一人打

开电脑比对相片并准备问题。真可谓

八仙过海，各显神通。

“两会”上各界名流扎堆
记者“认脸”成为难题

由于日程满、议程多，为方便代表、委员，以及工作人员、新闻记者掌握日程安排，每个

人大代表、政协委员驻地宾馆里，都摆放着数台可以“触摸”的“日程表”，只要轻轻一点，所

有会议介绍都出来了。

政协委员们的食宿情况
会务接待组在细节上做足功夫，

为委员们精心准备了营养、科学、可口

的菜肴，考虑到不同地域的饮食差异，

设立清真餐厅、火锅餐厅、自助餐厅、

休闲餐厅等，满足每位委员们的饮食

要求。同时精心布置房间，摆设电脑、

水果拼盘、饮用水等，让委员们有回家

的感觉。

星报两会行特派记者组
王松青祝亮 俞宝强
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